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別府厚生館森の木 未来の森の木にわくわく

佐伯市に「HOPE（ほーぷ）」が開所しました

2021年お疲れさま会

児童家庭支援センター「HOPE」は、子育てや
家庭のこと、友だちや学校のことで困っていること
があれば、何でも相談できる県南地域の相談窓口
です。保護者の事情に応じて、子どもたちを預かる
ことができるショートステイ、里親サロン、里親が
一時的に育児から休息するためのレスパイトケアを
目的とした預かり支援もおこなっています。県南
地域の方々と一緒に、子どもたちが希望をもって
生き生きと生活できる環境をつくっていきます。

4歳からけん玉を始め、いろいろな
技に挑戦してきた年長組のみんな。
今では「もしかめ」という難しい技を
1000回できる猛者も！　曲に合わせ
て40人全員でつなぐ「大皿」にもチャ
レンジ中です。１球1球に集中する
姿を応援しています。

コロナが落ち着いていた12月初旬
に、毎年恒例の忘年会を開催しま
した。ホテルを手配し、広間でおい
しい夕食とビンゴ大会。にぎやか
な雰囲気に、たくさん笑顔が見られ
ました。そのままホテルに1泊し、
のんびり過ごしました。

2階に繋がる階段下の小さな水槽
には魚とザリガニがいます。日中こ
こで遊んだり、立ち寄ったりする子
どもが多く、お迎えの時間には家
族で眺めているほっこりする場面も。
いろいろな人たちにとって、落ち着
く癒しの空間となっています。

活動の時間に事務員の山本さんに
ピアノの演奏をしてもらいました。
CDやカラオケの音源ではない生の
演奏にみんなから思わず笑顔がこ
ぼれました。ウクレレを弾ける通所の
利用者さんも加わり、にぎやかな
演奏会になりました。

「森の木」を離れた子どもたちが、進学先や就職先で
うまくいかないとき、私たちは心の拠り所にはなれても、
課題解決できない状況です。法人に仕事があれば、「う
ちで働いてみない？」と言えます。「18歳の壁」撤廃で、
いよいよ具体的な自立支援が求められます。そこで
農業です。国が進める「農福連携」も背景にありますが、
理由はもっと別にあります。
たとえば、私の手元に缶バッジがあります。それを福
祉作業所で作るとしたら、デザイン、組み立て、包装、
販売ができそうです。それもいいのですが、農業を起点
にすると、展開できる仕事の枝葉がより広がります。

野菜や果実の生産と収穫、給食として調理し、余剰
分は青果として販売。さらに、加工品の製造販売や
「Farm to table」なレストランも楽しそうです。
生きるための労働も大切ですが、子どもたちそれぞれ
に興味関心や得意分野があります。淡々とした作業が
得意、接客が好き、デザインや料理のようにクリエイ
ティブな仕事に興味がある、さまざまな可能性の受け
皿になれるのが理想です。
仕事が増える心配もあると思いますが、働き方も考え
ていきましょう。さて、とりあえず畑を１枚買いました。
計画は白紙。興味のある人はいますか?

成人の日、卒園生が綺麗なピンク
色の袴を着て来園してくれました。
つい最近卒園したばかりだと思って
いましたが、もう20歳。入所時の
ことは今でも覚えていますが、立派
に成長したなあと職員一同嬉しい
気持ちになりました。

明野しいのみ保育園滝尾保育園 「紅白」の感動を目指して ギョギョッ！なアクアスポット

清明あけぼの学園うえの園 ピアノリサイタル inうえの園 卒園生の晴れ姿
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ある朝、わが家の隣にある保育園の園庭

から「先生！」と呼ぶ声がし、振り返ると滝尾

保育園のときの教え子が、園児と手を振ってい

ます。彼女が「先生の保育園のときの先生よ」と

伝えると、園児たちは「先生の？」「えー！」とキラ

キラした目でこちらを見ていました。このなかにも

将来保育士になる子がいるのかなと想像すると、

ちょっとわくわくします。時が巡り、つながっ

ていく嬉しさに、やる気スイッチが入った

何気ない日常の１コマでした。

保育士は

素敵な仕事！
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子どもたちの自信や可能性を育む
はぐく

清明あけぼの学園

2022.03

大規模改修工事に向けて、12月に
子どもたちから質問や意見を聞き
ました。建築家の方から、玄関、
図書室、カフェスペースなど今まで
とは全く違う空間が提案され、子
どもたちは今までに見たことがない
ほど釘付けでした。
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出田 千晴さん

小山田 真緒 さん

明野しいのみ保育園
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選・ 滝尾保育園　秋月 忍さん

次は、 うえの園　江藤 淑子さん です　お楽しみに！
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私のマイブームは…

です！

キアヌ・リーブスの慈善事業

2020年夏、キアヌ・リーブスと15
分間オンラインデートできる権利が
オークションに出品されて少し話題に
なりました。アメリカ・アイダホ州の小
児がん患者とその家族を支援する同慈
善団体の寄付金集めのためにおこな
われたそうです。　

大在から佐賀関方面へ向かう途中にある「汐彩」の
「海鮮天丼」はボリューム満点！　食べごたえ抜群！
塩をまぶしても天つゆをかけてもおいしいです。「りゅ
うきゅう丼」や「とり天定食」もオススメです。夜の居
酒屋メニューも気になります。お店から車で5分ほど
走ると「道の駅さがのせき」もあります。これから気
候が良くなるので、リフレッシュを兼ねて海沿いを
ドライブしてみてはどうでしょうか。

汐彩

弟が生まれて忙しそうなママ。お姉さんになったなっちゃ
んは、そんなママを気遣っていろいろなことを１人でがん
ばります。「ちょっとだけ」できたことに喜び、成長してい
きます。その姿をママはずっと見守っていたことがわかる
ラストシーンはジーンとします。子から親、親から子への
愛情どちらも伝わります。この絵本を通じて、相手を思
いやることの大切さをあらためて感じてみませんか。

1994年から5年間園児でした。そして14年後、保育士として
戻ってきました！　園児のときに楽しみだった発表会は、職員
として体験すると準備の大変さに驚いたのを覚えています。
理想と現実のギャップに悩むこともありましたが、ここでの経
験は大きな財産です。現在は退職し、ピラティスインストラク
ターとして月2回訪問しています。仕事の合間のリフレッシュ、
大事な身体と向き合う時間になっていたら嬉しいです。

お気に
入りの

一文

「“ちょっとだけ”じゃなくて　いっぱい　

だっこしたいんですけど　いいですか？」
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作：瀧村 有子

絵：鈴木 永子

出版社：福音館書店
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味な レポートランチ

昔から推しのハリウッド俳優ですが、60歳を目前に控えた現在
でも、アクションをこなす姿が若いころにも増してかっこいい。
良い人そうな人柄がにじみ出るエピソードが多くあるのも魅力
です。出演作品は『マトリックス』や『ジョン・ウィック』シリーズが
有名ですが、ほかにも隠れた名作があるので、コロナ禍のお家

時間のお供にどうでしょうか。一
緒にキアヌの「推し活」ができる
方を募集中です！

9ヶ月

28歳

職員もともに成長
「清明あけぼの学園」は、福祉型の障害
児入所施設です（医療型という種類も
あります）。主に視覚、聴覚、知的障が
いのある子どもたちが生活しています。
現在、6歳から18歳の子どもたち10名
を10名の職員で支えています。職員は、
登下校や学習、食事や入浴などを手伝
いながら、退所後の自立に必要な支援を
おこないます。ショートステイ事業や盲児
ろうあ児専門支援事業もあります。
手話は子どもたちとコミュニケーションを
図るための大切な手段。職員は1年間、
手話講習に通うことができ、職業指導員
の佐藤 小乃枝さんも受講した１人です。
初めは、手話で話しかけても子どもに「分
からない」と言われ、悔しさをバネに覚
えていったそうです。手話で話す様子は、
ここでは当たり前の風景のようです。
施設では、子どもたちが園での生活を通
して、感じたことを周りの人に伝えたり、
自分自身の可能性に気づいたり、広げら
れるように工夫しています。毎月おこな

われる『なかよし
会』は、子どもた
ちと予定の確認を
一緒にして、意見
を聞きながら楽し
く生活できる場所をつくります。『キラリ
グッド』は、がんばっていた人を見つけて
伝え合う時間です。

失敗してもいい
児童発達支援管理責任者の佐藤 誠さん
は、「子どもたちの成長した様子、がん
ばっている姿を見聞きすると、『そんな
ことができるようになったのか』と感慨
深い思いになります」と言います。昨年
秋には、開園祭で配る記念品のコース
ターを手作りした際、得意な子は自分の
ことだけでなく、ほかの子へ裁縫を教え
る場面も。子どもたちの姿から教わる
ことも多々あるそうです。
園長の関谷 眞佐子さんは、「失敗しても
いい。自分の可能性を広げ、自信をつ
けられるよう、いろいろな事に挑戦して、

子どもたちの自信や可能性を育む

清明あけぼの学園

佐藤 誠さん
さとう　まこと

佐藤 小乃枝さん
さとう　    こ　の　え

手話で会話する様子。表情や口の動きも見ながら子どもたちと一緒に練習しています

1人ひとりに合わせて支援しています 子どもたちが手作りしたかわいいコースター

子どもたちと職員 の ある 1日

入所する子どもたちの支援計画を作成する
責任者です。計画にもとづいて、より良い
支援ができるよう担当職員にアドバイスや
指導をおこないます。

児童発達支援管理責任者

？

6:30

起床の

声かけ

7:00

朝食介助

8:00

登校支援

（車で送迎）

9:30

引き継ぎ（全体）、

会議、未就学児の

対応など

14:30

下校支援

（車で送迎）

13:00

引き継ぎ

（清明あけぼの

学園のみ）

15:00

おやつ、

学習・

余暇支援

18:00

夕食介助

19:00

入浴・

余暇支援

21:00

順次就寝

（着替えの手伝い、

1日の振り返り）

22:00

消灯

今回は、「清明あけぼの学園」。ほかの園や施設と
同様に、１人ひとりの未来をともに考える場所の
1つ。施設を訪れ、職員の方から話を聞くなかで
発見した魅力をお伝えします。

児童発達支援管理責任者

旧車ですが今話題の
フェアレディＺに
乗ってます。

お休みの日に
裁縫をするのが

好きです。

職業指導員

スタッフ紹介
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その都度、どうしたらいいか考える体験
をしてほしい」と話していました。
取材前は、「清明あけぼの学園」と関わる
機会がほとんどなく、厳しくて、大変そう
というイメージでした。実際に訪ねると
職員が明るく、子どもたちとの温かい関
係性を感じました。
（取材：別府厚生館　首藤 美咲）

梅田 いづみさん
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